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Comme vous pourrez le constater dans les pages qui suivent, 
les projets communaux sont centrés cette année sur la fin 

de travaux déjà engagés et sur l’entretien de notre patrimoine 
communal. Cela permet de poursuivre en parallèle les études et 

acquisitions en vue des travaux, dans quelques mois, de démolition 
des bâtiments dangereux dans la rue Georges Brassens, et de démolition 

de la dalle de l’ancien centre commercial sur la friche des Fontaines, préalables 
nécessaires aux travaux d’aménagement de ces deux futurs quartiers d’habitat.

Nous avons vu avec soulagement, au printemps, deux nouveaux médecins rejoindre 
la commune, et nous sommes heureux que l’appui municipal au cabinet médical, 
notamment par la création d’une vidéo à destination des praticiens, y ait joué un 
rôle. Parallèlement, la construction du cabinet d’orthophonie attenant est désormais 
bien lancée et permettra d’apporter de la solidité à ce pôle médical. Pour poursuivre 
cette dynamique, l’équipe municipale a décidé cette année de concentrer ses efforts 
de rénovation - extérieure et intérieure - sur l’espace Parmentier. Programmés pour 
l’automne, les travaux donneront davantage de confort et l’attractivité à ces locaux afin 
de pouvoir accueillir de nouveaux professionnels.

A l’EHPAD du Brug, qui vient de fêter ses vingt ans, l’extension est désormais terminée : 
les résidents, leurs familles, les agents et les bénévoles disposent à présent d’une salle 
d’animation vaste, claire et polyvalente, pour toutes les activités du quotidien.

Dans la même ligne du travail essentiel mené par nos agents au service des habitants, 
vous trouverez dans ce numéro un éclairage sur le quotidien des ATSEM dans les écoles, 
et sur plusieurs initiatives nouvelles. Ainsi, aux Services Techniques, la mécanisation de 
la rénovation de nos trottoirs, le sciage du bois communal tombé pendant la tempête 
Ciaran pour en faire du mobilier et du bois d’œuvre, la mise en place de la gestion 
différenciée sur nos espaces verts, ou encore des actions nouvelles dans le cadre du 
programme « Un village pour des hirondelles ».

Un bel été s’annonce, avec la réouverture (très attendue !) de la piscine depuis le 17 
juin. Cet équipement auquel la population, et notamment les jeunes, est si attachée, 
a été rénové sur toute sa partie technique (réseaux, bassin, filtration, système de 
chauffe…) afin de garantir sa pérennité. La piscine a été reconnue équipement 
d’intérêt communautaire par Morlaix Communauté au 1er janvier. La candidature 
pour l’inscription de nos enclos paroissiaux au patrimoine mondial de l’Unesco nous 
permet de prendre conscience, s’il en était besoin, du caractère exceptionnel de 
notre patrimoine. Fruit d’un long travail des élus et bénévoles, un espace d’exposition 
permanente dédié à ce patrimoine a été installé en mai dans l’ossuaire rénové afin de 
mieux accueillir les touristes sur notre commune. A noter enfin que nous accueillerons 
les « Rues en Scène » le dimanche 31 août au Bot On ; y seront proposés cinq spectacles 
de grande qualité, gratuits et tout public.

Au plaisir de nous y retrouver peut-être, et d’ici-là, 

Bel été à tous.

Julien KERGUILLEC
Maire de Pleyber-Christ

Post Scriptum : Au moment de publier ce numéro, je découvre avec consternation 
le mot de l'opposition, qui, sans doute rédigé sous l’influence de Mme Le Feur, et 
au milieu de fausses accusations, regrette que le projet agrivoltaïque qu'elle porte à 
Lohennec n'ait pas reçu l'aval du conseil municipal, voudrait que la cuisine centrale 
diversifie son approvisionnement en légumes sur la commune (peut-être encore à 
Lohennec ?), et le reste à l'avenant. S’ériger en porte-parole du monde agricole ne fait 
pas illusion longtemps : un tel mélange d'aspirations prétendument politiques et de 
demandes associées à un intérêt personnel ne manque pas de susciter chez moi un 
tenace sentiment de malaise. Les élus locaux représentent les citoyens et agissent pour 
l’intérêt général, et l’avis majoritaire du conseil municipal sur ce projet en est l’expression 
légitime.

Édito
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Evel ma c’helloc’h lenn er c’hannadig-mañ eo troet an ti-kêr er bloaz-mañ, a-raok pep 
tra, da echuiñ al labourioù a zo bet boulc’het ha da gempenn glad hor c’humun. Evel-se e 
c’hallimp kendelc’her gant ar studiadennoù hag ar prenadennoù e-sell da gregiñ, a-benn 
un nebeud mizioù, gant al labourioù diskar ar savadurioù arvarus a zo e straed Georges 
Brassens, ha diskar dar ar greizenn genwerzh kozh er Feunteunioù. Goude-se e vo lañset 
al labourioù kempenn evit sevel lojeiz en daou garter-se.

Frealzet e oamp o tegemer daou vezeg nevez er gumun e-kerzh an nevez-amzer, ha 
laouen omp e vefe bet talvoudus ar sikour roet gant an ti-kêr d’ar gabined vezegiezh, 
evel sevel ur video evit an embregourien, lakaomp. Ouzhpenn-se eo boulc’het mat al 
labourioù evit sevel ar gabined ortofoniezh. Diwar neuze emichañs e vo kreñvaet ar 
pol mezegel-se. Evit delc’her gant al lusk-se ez eus bet divizet gant skipailh an ti-kêr 
kreizennañ ar labourioù adneveziñ er greizenn Parmentier, koulz en diabarzh hag en 
diavaez. Programmet eo bet al labourioù-se a-benn an diskar-amzer. Diwa rneuze e vo 
kletoc’h ha kaeroc’h ar savadurioù evit degemer michereien nevez.

Echu eo al labourioù evit astenn  AHDOD ar Brug, a zo o paouez lidañ e 20 vloaz : ur 
sal vuheziñ vras, sklaer ha liesimplij evit an annezidi, o familhoù, ar wazourien hag an 
dud a-youl-vat, evit an holl obererezhioù a vez en o buhez pemdez. Evit mont pelloc’h 
gant ar preder war al labour pouezus a vez kaset da benn gant hor gwazourien e servij 
an dud, eo lakaet ar gaoz er c’hannadig-mañ war buhez pemdez ar GWATASMed er 
skolioù, ha war meur a daol intrudu nevez. Evit ar Servijoù Teknikel neuze, ober a reer 
bremañ gant mekanikoù evit adkempenn hor riblennoù-hent, heskennet eo bet koad ar 
gumun a oa kouezhet abalamour d’ar gorventenn Ciaran evit sevel pezhioù arrebeuri 
pe koad da sevel tiez, lakaet eo bet ar mererezh disheñvel e plas evit hon takadoù glas, 
hag obererezhioù nevez zo da-geñver ar programm « Ur gêriadenn evit ar gwennilied ».

Kaer e vo an hañvezh gant addigoradur ar poull-neuial abaoe ar 17 a viz Mezheven, ar 
pezh a oa gortozet pell zo gant an dud. Plijout a ra al lec’h-se d’an dud, d’ar re yaouank 
deist-holl, hag adnevesaet eo bet al lodenn deknikel en he fezh (rouedadoù, poull, siloù, 
reizhiad tommañ…), d’an traoù da badout pell amzer. Ar poull-neuial zo e-touez an 
aveadurioù a zo fiziet e Montroulez Kumuniezh abaoe ar 1añ a viz Genver 2024. Lakaet 
eo bet hor porzhoù-iliz war ar renk evit bezañ enskrivet e glad bedel an Unesco, ha dre-se 
e ouzomp sklaer bremañ, ar pezh a oa anat deoc’h, pegen dibar eo hor glad. Ur pezh 
labour eo a oa bet kaset da benn gant dilennidi ha tud a-youl-vat evit staliañ, e miz Mae, 
ul lec’h diskouezadeg padus evit ar glad-se er garnel adnevesaet, abalamour da zegemer 
an douristed en hor c’humun evel m’eo dleet. Deoc’h da c’houzout e tegemerimp ivez 
« Straedoù Leurennet » d’ar Sul 31 a viz Eost er Bod Onn; kinniget e vo pevar arvest a 
galite uhel, digoust hag evit an holl.

Plijadur hor bo oc’h en em gavout eno, ha da c’hortoz, 

Un hañvezh kaer a hetan deoc’h-holl,

Julien KERGUILLEC
Maer Pleyber-Krist

NOUVEAU 

     MINIBUS

La commune a fait l’acquisition d’un nouveau 
minibus 9 places auprès de Kerivin automobiles à 
Saint-Martin-des-Champs pour un coût de 33 000€. 
Ce minibus sera mis à la disposition du centre de 
loisirs, du local jeunes et des associations pour leurs 
différents déplacements. 

LES DATES 

     À RETENIR CET ÉTÉ

Défoul parc
16 juil. < 14h-18h. 
Parc de Lostwithiel
Gratuit

L’enclos à la loupe
Ven. 26 juil. < 10h-15h
Rdv dans les locaux d’Au fil du 
Queffleuth et de la Penzé, place de 
l’église. Durée : 1h.
5 € par groupe.

Défoul parc
20 août. < 14h-18h. 
Parc de Lostwithiel
Gratuit

Le petit peuple des rivières
Mer. 21 août < 14h-16h30. 
Rdv, à 14h, sur le parking du circuit 
Riboul Potic, au lieu-dit du Pleen, 
au Cloître-St-Thégonnec.
Animation gratuite

La charette aux merveilles
Mer. 23 octobre.
Spectacle enfant : 10h30.
Spectacle tout public : 18h30
À la médiathèque.
Gratuit

Le salon la baie des livres
24 novembre. < Matin. 
Saint-Martin-Des-Champs
Roudour
Gratuit
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Finances
LE BUDGET 

     EN QUELQUES CHIFFRES

EN FONCTIONNEMENT

L’an passé, le budget primitif s’inscrivait dans le contexte énergétique 
de flambée du coût de l’énergie et nous imposait, afin de limiter nos 
dépenses de fonctionnement, la mise en place d’un plan de sobriété 
énergétique. Ce travail d’investissement mené conjointement avec les 
services nous a permis de diminuer notre consommation à hauteur de 
-47%. Cette année, cet effort, corrélé à une baisse mécanique des tarifs 
dans le cadre du marché de l’énergie, devrait nous permettre de dégager 
des marges supplémentaires. Nous restons toutefois très attentifs à 
nos charges de fonctionnement afin de permettre la réalisation de nos 
projets d’investissement.  
Une inquiétude cependant sur le budget cuisine centrale qui est très 
impacté par la hausse du prix des denrées alimentaires (+ 14%) et par 
un doublement des coûts énergétiques.  Le coût de production d’un 
repas est donc arrêté pour l’année scolaire 2023/2024 à 6.86 €.  Nous 
maintenons notre volonté politique d’introduire des produits de qualité 
et durables afin de proposer une alimentation saine à nos enfants tout 
en limitant le coût des repas pour les familles (+ de 43% des enfants 
fréquentant la restauration scolaire bénéficient d’un tarif à 1 €), et nous 
devons donc verser une subvention d’équilibre de 166.000 € du budget 
principal à ce budget annexe.  

EN INVESTISSEMENT 

Le budget 2024 prévoit la poursuite de nos efforts en sobriété 
énergétique, la finalisation de projets engagés et la mise en place 
de nouveaux projets. 
Nous engageons un programme conséquent de travaux de bâtiments 
pour préserver et améliorer notre patrimoine immobilier :
-     Réhabilitation de l’espace Parmentier (688 m², acquis en 1991) : 

étanchéité de la toiture, isolation, remplacement des ouvertures des 
façades Nord et Ouest.

-  Aménagement intérieur.
-     Réfection de l’étanchéité des préfabriqués de la maternelle Robert 

Desnos.
-     Finalisation des travaux d’extension de l’EHPAD et rétrocession à la 

résidence.
-     Réouverture de la piscine, avec réhabilitation du chauffage et de la 

filtration, en délégation de maîtrise d’ouvrage pour l’EPCI.
-     Installation d’un carport et d’une clôture au centre de loisirs pour le 

confort et la sécurité des enfants.
-     Mise en accessibilité de la mairie.

Travaux à réceptionner prochainement :
-     Finalisation de la requalification des rues François Coat et Parmentier.
-     Accueil d’un cabinet d’orthophonie rue Joliot Curie.
-     Requalification des friches des Fontaines et Caudron, avec proto-

aménagements en collaboration avec l’Etablissement Public Foncier 
de Bretagne.

Nouveaux projets :
-     Aménagement de l’entrée Nord de la commune avec continuité de la 

piste cyclable et unité visuelle.
-     Travaux de conservation des retables de l’église.
-     Acquisition d’un minibus pour le service enfance jeunesse et les 

associations.
-     Installation d’un parcours d’agilité pour enfants au parc de Lostwithiel.

Dépenses de fonctionnement = 3 476 500 €

■  Charges à caractère général :  .............................................798 000 €
■  Frais de personnel :  ...........................................................  1 527 000 €
■  Charges de gestion courante :  ...........................................495 729 €
■    Charges financières :  ..............................................................112 000 €
■  Virement à la section d'investissement :  ......................543 771 €

Dépenses d'investissement = 2 605 884 €

■  Excédents de fonctionnement capitalisés :  ............................... 0 €
■  Solde reporté :  .........................................................................  790 914 €
■  Remboursement du capital d'emprunt :  ......................310 000 €
■  Dépenses d'équipement :  ................................................1 504 970 €

Recettes d'investissement = 2 605 884 €

■  Virement de la section de fonctionnement :  ..............543 771 €
■  Recettes financières :  .......................................................  1 322 113 €
■  Recettes d'équipement : .......................................................740 000 €

Recettes de fonctionnement = 3 476 500 €

■  Impôts et taxes : ....................................................................2 236 000 €
■  Dotations et subventions :  .................................................  728 000 €
■  Produits de service et de gestion courante :  ..............512 500 €

23%23%

44%44%

16%16%

3%3%

14%14%

21%21%

15%15%

58%58%
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51%51%

30%30%

28%28%
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64%64%
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CONSEIL MUNICPAL JEUNES 

Ce printemps 2024 a été marqué par deux temps forts. Leur premier mandat arrive à échéance et c’est l'heure du bilan. Nous 
notons l'implication sans faille de nos jeunes élus qui se sont mobilisés jusqu'au terme de leur mandat.Ils ont goûté à l'exercice de 
la démocratie, ils ont appris la concession, ils ont su écouter l'autre et prendre des décisions dans l'intérêt de tous.

 

Les jeunes élus ont largement contribué à la restructuration 
de la place de l'église, en pensant et en fabriquant en partie 
le mobilier urbain aujourd'hui en place. Soucieux de la cause 
écologique, ils ont mis sur pied des matinées de ramassage 
des déchets, en collaborant avec d'autres associations telles 
que Amicyclette ou encore le comité d'animation. Ils se sont 
également concentrés sur l'offre de jeux sur la commune, 
notamment sur le parc de Lostwithiel. Outre la structure de 
Street workout sortie de terre en 2023, leur plus grande fierté 
est certainement le parcours d'agilité en bois, inauguré au 
début du mois de mai et déjà très sollicité par les enfants de 
la commune et d'ailleurs.
Le printemps aura aussi été marqué par l'élection d'un 
nouveau conseil municipal jeunes, pour un mandat de  
2 ans, soit jusqu'au printemps 2026. A nouveau, un nombre 

d'enfants conséquent s'est porté candidat. Ils ont présenté 
des programmes riches et variés. La cause écologique, la 
place du vélo et les jeux pour enfants s'y font la part belle. Les 
élections ont eu lieu le vendredi 7 juin et le samedi 8 juin. Le 
nouveau conseil municipal jeunes compte 20 élus : 12 filles 
et 8 garçons. 9 d'entre eux ont déjà effectué un mandat et 
pourront mettre leur expérience au profit du groupe.
Ce nouveau conseil a été installé par le Maire et les élus de la 
commission école enfance jeunesse le samedi 22 juin.
Sont élus : Aël Croguennec, Alwena Glorennec, Angèle Bouget, 
Arthur Huet, Emrann Piton, Ervynn Roth, Gwladys Coupry, Lily 
Quéguiner, Line Breton, Loan Ba, Lola Lozac’h, Louis Guyader, 
Louna Gereec, Lucie Tran, Luna Collobert, Maena Livolant, 
Romane Bellocq, Rosalie Bouget, Ulysse Buisson et Yoakymm 
Roth. Bravo à eux !

Vie Communale

CET ÉTÉ 

     À LA PISCINE

Morlaix Communauté a pris en charge la construction, 
l'aménagement, l'entretien et la gestion des équipements 
culturels et sportifs d’intérêt communautaire selon l’article 
L5216-5 du Code Général des Collectivités Territoriales. La piscine 
de Pleyber-Christ est désormais gérée par Morlaix Communauté, 
et nous assurerons cette mission en 2024.

La piscine est ouverte au public de 14h à 17h30 
du lundi au vendredi et de 14h à 17h le samedi.  
Elle fermera ses portes le 30 août.

Le Club Nautique morlaisien assure la surveillance des bassins 
et les cours de natation. Des cours d’aquagym sont également 
assurés.

COURS 
Apprentissage natation (7€ la séance sur 7 à 9 séances) du 
lundi au vendredi de 17h45 à 18h30.  
Le mardi, le mercredi et le vendredi de 18h45 à 19h30.

Aquagym le lundi et le jeudi de 18h45 à 19h30. Des animations 
seront proposées au parc de Lostwithiel le 16 juillet et le 20 
août : structures gonflables de 14h à 18h (gratuit). La piscine 
sera fermée le 14 juillet et le 15 août.

POUR PLUS D'INFORMATIONS :  
Inscriptions et renseignements en mairie.  
Facebook et site internet de la mairie / Dépliants mis à votre 
disposition dans différents endroits de la commune.

Absents sur la photo Gwladys Coupry, Ervynn Roth et Yoakhymm Roth
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ATSEM
LE TRAVAIL DES ATSEM 

      À L'ÉCOLE MATERNELLE PUBLIQUE ROBERT DESNOS

Pour ce numéro du Pleyber Infos, nous avons souhaité mettre en lumière le travail, souvent méconnu et insuffisamment valorisé, 
des professionnelles de la commune (ATSEM et agents techniques) qui interviennent auprès de nos enfants et contribuent à leur 
épanouissement et à leur éducation au sein de l'école maternelle Robert Desnos. Nous les avons rencontrées afin qu'elles nous fassent 
part de leurs missions et de leur quotidien.

UN CHRONOMÈTRE DANS LA TÊTE :

Les agents de la commune sont présents au sein de l'école 
Robert Desnos de 7h30, heure d'ouverture de la garderie, 
jusqu'à 19h le soir. Elles constituent pour de nombreux enfants 
(et parents), un repère, un fil rouge dans leur journée. Sur 
les temps périscolaires (garderie et pause méridienne), elles 
sont à la manœuvre. Ces temps sont rythmés et ritualisés, 
ils sont pensés pour rassurer et canaliser les enfants. Ils 
leur offrent les repères nécessaires à leur bien-être et leur 
sécurité. Ils sont aussi réfléchis pour éviter les effets de 
masse et les temps d'attente qui peuvent amener agitation 
et dispersion. Le tout dans le calme, en évitant de hausser la 
voix : « on ne crie pas sur un enfant ». Elles peuvent pourtant 
le reconnaître, la cantine est parfois bruyante, « mais c'est 
leur sas de décompression, on peut comprendre qu'il y ait un 
peu de bruit », « il faut bien qu'ils parlent ».

Au sein des classes, elles forment un binôme précieux avec 
l'enseignant. Si le travail et les activités sont pensés et 
organisés par le corps enseignant, il n'en demeure pas moins 
que les ATSEM sont associées et que leurs idées et avis sont 
pris en compte : « Les enseignantes nous demandent ce 
qu'on en pense et prennent en compte nos remarques. C'est 
important, on fait partie de l'équipe ».

UNE ÉQUIPE SOUDÉE :

Outre la nécessaire alliance avec les enseignantes, les agents 
de la collectivité revendiquent former une équipe qu'elles 
définissent comme « bienveillante et accueillante ». « On 
est beaucoup dans la communication, quotidiennement on 
se passe les informations, c'est important », « si un enfant 
ne va pas bien, on se le dit, on aura forcément l'information, 
et donc on sera toutes vigilantes ». Cette notion d'équipe et 
de partage a encore été renforcée par les temps d'analyse 
de la pratique (ateliers animés par une éducatrice et une 
psychologue de l'association Luska) mis en place depuis 

bientôt trois ans : « C'est un temps rien que pour nous, où on 
peut parler toutes ensemble, c'est un temps pour se poser et 
réfléchir sur notre travail, sur les enfants ». Le souci d'être au 
plus près des besoins des enfants anime ces professionnelles : 
«C'est un moyen de parler de certains enfants avec qui on a 
des difficultés, pour les aider, donc c'est chouette ».

UNE ÉQUIPE CENTRÉE SUR LES ENFANTS :

L'équipe ATSEM a à cœur de prendre en compte l'individualité 
de chaque enfant et réussit le tour de force de s'adapter au 
rythme de chacun d'entre eux, dans un fonctionnement 
pensé pour le collectif : « chacun à ses petites habitudes 
pour s'endormir, c'est important », « certains ont besoin de 
petites attentions ». Pour favoriser le sommeil, elles lisent 
une petite histoire ou passent une musique douce qui invite 
au calme. Elles savent aussi comment chaque enfant aime se 
réveiller. « On fait beaucoup d'adaptation, il y a ceux qu'on 
réveille un peu plus tôt de la sieste pour qu'ils puissent dormir 
le soir. Ça fait parfois mal au cœur de réveiller un enfant qui 
dort profondément, mais au final on sait que c'est pour qu'il 
dorme mieux le soir, c'est dans son intérêt ». Les ATSEM 
connaissent individuellement chaque enfant scolarisé au sein 
de l'école. Elles reconnaissent que leur métier exige d'avoir 
une excellente mémoire pour se souvenir à qui appartient 
tel doudou, telle écharpe, ce qu'il ou elle aime ou déteste 
manger, ce qui le ou la rassure...  
Et il y a aussi cette fierté avouée de voir les enfants évoluer et 
progresser. Au sujet de cet enfant par exemple : « Au début 
il ne tenait pas en place, il faisait des colères, se roulait par 
terre. Aujourd'hui, c'est derrière lui, c'est assimilé, c'est super 
agréable de les voir progresser, c'est tellement satisfaisant ».
Enfin, il y a aussi toutes les confidences et anecdotes que les 
élèves leur adressent. Mais ça, elles refuseront de nous les 
livrer, c'est entre elles et les enfants.

De gauche à droite - Christine,  
Bénédicte en remplacement de Morwena, Sandrine

De gauche à droite
Carole, Cécile, Luxmi en remplacement de Julie et Carolina  
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Nouveaux commerçants
CABINET INFIRMIER 

De gauche à droite Karine Ballieu, Emilie 
Cosquer, Barbara Le Troadec, Enora Rohou.
Une nouvelle équipe d’infirmières vient de 
s’installer à l’espace Parmentier depuis février.  
Elles assurent les soins à domicile et également 
au cabinet.
•  La permanence est toujours assurée sans 

rdv du lundi au vendredi de 9h30 à 11h et le 
samedi sur RDV.

•  Nouveauté : Les infirmières vous proposent 
également la possibilité de venir réaliser vos 
soins ou prises de sang au cabinet à partir de 
7h SUR RDV 

CONTACT : 
Tel : 02 98 78 41 17

PESKETA – PÊCHE SPORTIVE    

Thibaut Le Sceller, Moniteur-Guide de pêche, 
a créé Pesketa à Pleyber-Christ. Il propose des 
stages de pêche sportive en eau douce et en 
mer dans le Pays de Morlaix. 
Thibaut initie ses stagiaires à la pêche à la 
mouche et au bar au leurre sur ses coins de 
pêche secrets. En rivière, il enseigne la pêche à 
la mouche sur le Queffleuth, la Penzé et le Coat 
Toulzac’h. En baie de Morlaix, il propose la pêche 
du bar ou de la dorade au leurre et en Surfcas-
ting. Pesketa offre des journées complètes ou 
des soirées apéritives au bord de l’eau. Thibaut  
encadre également l’école de pêche de l'AAPPMA  
pour les enfants, avec des sessions chaque  
samedi et des stages pendant les vacances.

CONTACT : 
Tel : 07 87 07 68 01 
Mail : contact@pesketa.com - Site : pesketa.com

CHARLOTTE HYPNOTHERAPEUTE/EINOTHERAPEUTE

Charlotte, infirmière anesthésiste depuis 23 ans et 
praticienne en hypnose hospitalière depuis 6 ans, 
s'installe à Pleyber-Christ.

Elle vous aide à surmonter peurs, blessures émotion-
nelles, angoisses, burn-out, croyances limitantes et 
douleurs chroniques. L’hypnose conduit à la liberté 
personnelle. Venez tenter l'expérience hypnotique.

CONTACT :  
Tel : 07 44 47 03 39 - Mail : charlotte@hypnotic29.fr 

DIVERSITÉ COIFFURE

Fanny Le Corre, éducatrice spécialisée, s'est 
reconvertie en coiffeuse et a lancé Diversité Coiffure, 
offrant des services à domicile.

Elle se considère comme "édu'coiffeuse" et vise à ap-
porter la coiffure dans les EHPAD, les structures pour 
personnes handicapées et les établissements médi-
co-sociaux. Elle intervient de Carhaix à Landerneau, 
Brest et Lannion, et évalue tous les projets, quelle 
que soit la distance. Elle travaille du lundi au vendre-
di de 9h à 19h et propose aussi des coiffures à domi-
cile pour les particuliers.

CONTACT :
Tel : 06 17 29 86 47  - Site : diversite-coiffure.com

COCCINAILS
Morgane a lancé une activité d’auto-entrepreneuse 
prothésiste ongulaire sur Pleyber-Christ et ses envi-
rons. Elle propose ses services directement au do-
micile du client. Elle réalise différentes prestations 
telles que le vernis semi-permanents avec ou sans 
gainage sur ongles naturels ou bien du rallongement 
en technique chablon ou capsules américaines ainsi 
que des prestations de nail art.

CONTACT :  
Morgane Quéré - Tel : 06 59 94 22 00 

OPTIMHOME

Aurélie Le Berre, conseillère indépendante chez 
Optimhome immobilier sur Pleyber-Christ, habite la 
commune depuis dix ans. 

Grâce à sa connaissance du secteur, elle offre 
disponibilité, réseau et compétences pour réaliser 
votre projet immobilier. Elle propose des évaluations 
précises et en accord avec le marché. Pour 
estimer ou vendre un bien, contactez-la pour un 
accompagnement complet.

CONTACT :
Tel : 06 50 51 19 34 - Mail : aurelie.leberre@optimhome.com 
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Par les entreprises extérieuresTravaux
NETTOYAGE DES MURS 

     DE LA MEDIATHEQUE

Avant les futurs travaux de ravalement de façade, les murs de 
la médiathèque ont été nettoyés par un passage d’écomousse, 
un fongicide biologique à action lente pour enlever les lichens, 
champignons et mousses. Ce traitement, effectué par drone, 
a été réalisé par la société Tyvol de Quimper et Plouigneau sur 
une demi-journée pour un coût de 877 € TTC.

TRAVAUX 

     RUE FRANÇOIS COAT / PARMENTIER

Les travaux des rues François 
Coat et Parmentier touchent 
à leur fin. Gérés par le 
cabinet Oxia, réalisés par La 
Colas, et Ouest Signal pour 
la signalisation routière, ces 
travaux incluent :

Rue François Coat : 
Changement de sens de 
circulation, sécurisation 
avec trottoirs en enrobé et 
chaux/sable, piste cyclable 

bidirectionnelle, chaucidou, reprise de la 
signalétique, marquage au sol et réseau d’eau 
pluviale. Coût : environ 290 000€.

Rue Parmentier : 
Réfection de la voirie près de la déchetterie, 
création de trottoirs pour sécuriser la rue 
devenue plus passante avec la mise en sens 
unique d'une partie de la rue François Coat. 
Coût : environ 70 000€.

TRAVAUX 

     À LA PISCINE

Avant l’ouverture de la piscine le 17 
juin, des travaux de mise aux normes et 
de remise en état étaient nécessaires. 
L’entreprise Le Teuff a poursuivi les 
travaux de carrelage autour du bassin, 
deux pompes à chaleur ont été installées 
par l’entreprise Aqua -tech  d’Ablis dans 
le 78 en remplacement du réchauffeur. 
Une bâche thermique servant au 
maintien de la température de l’eau a 
également été installée.
Le coût total de rénovation de la piscine 
s’élève à 250 000€.

SYNDICAT INTERCOMMUNAL 

     À VOCATION UNIQUE

Le Sivu, créé en 1986 a pour but la mise en commun du 
matériel d’entretien de voirie.
Il compte 6 communes (Guiclan, Le Cloître Saint-Thégonnec, 
Pleyber-Christ, Plounéour-Ménez, Sante-Sève, Saint 
Thégonnec Loc Eguiner) mais il peut intervenir sur d’autres 
communes en fonction des demandes. Le siège du Sivu est 
situé à la mairie de Pleyber-Christ.
Le Sivu vient d’acquérir une nouvelle balayeuse auprès de 
la société Mathieu Fayat Group pour un coût de 274 673 € 
en remplacement de l’ancienne qui totalisait 10 000 heures 
de travail. La réception s’est faite en présence des élus, des 
membres du Sivu et de M. Jeff Hautecoeur de la société 
Mathieu Fayat Group.
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Par les services techniquesTravaux
LE PARCOURS 

     D’AGILITÉ

La structure "parcours d'agilité" est composée de différents modules d'équilibre. 
Elle a été pensée pour la classe d'âge des 6 - 12 ans. Mais une partie du parcours 
est accessible à partir de 3 ans. Au parcours d'agilité, une balançoire inclusive a 
été rajoutée.
La structure a été livrée par l'entreprise Proludic pour un coût de 18 000 €. 
Les services techniques ont installé la structure au parc de Lostwithiel. Leur 
intervention a permis d'économiser près de 9 000 euros.

L’OSSUAIRE 

La commission culture/patrimoine a travaillé 
à la mise en place d’une exposition consacré à 
l’enclos et aux travaux de l’église dans ce lieu 
fermé au public pendant de longues années 
qu’est l’ossuaire. Un compteur électrique a 
été posé par Enédis. Les services techniques 
ont ensuite fabriqué le tableau électrique 
qu’ils ont installé dans un meuble également 
confectionné sur mesure par leurs soins. Ils 
ont posé les luminaires et confectionné les 
pupitres d’exposition. Une prise électrique 
dédiée aux animations extérieures (fête 
foraine, fête de la musique) a également été 
installée.

SUITE DES TRAVAUX 

     À LA PISCINE

En complément des travaux réalisés par les entreprises 
extérieures, les services techniques de la commune ont 
également procédé à différents travaux afin d’accueillir 
le public dans les meilleures conditions :
-    Peinture des vestiaires.
-    Lavage et décapage des plages du bassin.
-    Remplacement des faux plafonds dans les sanitaires 

et les vestiaires.
-    Installation de tables de pique - nique PMR, de bancs 

et de poubelles.
-    Pose de la bâche thermique.

TOILETTES

    PUBLIQUES

Les toilettes publiques ont étés réparées 
en interne suite à des dégradations.  
Le coût de ces travaux s’élève à 2 500 €.
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Actualité municipale 

UNE CONVENTION   

     DE TROIS ANS SIGNÉE AVEC LA LPO

Les suivis menés ces dernières années ont montré que les 
populations d’hirondelles et de martinets accusent un déclin 
important, particulièrement sensible cette année. En dix ans, 
la population d’hirondelles rustiques a baissé de 41 %, celle des 
hirondelles de fenêtre de 33 %, et celle des martinets noirs de 40 %.

Face à ce constat alarmant, la Ligue de Protection des Oiseaux 
Bretagne (LPO) a souhaité agir en faveur de ces espèces qui 
nichent à proximité immédiate de l’homme, en proposant 
aux collectivités de participer à la sauvegarde de ces oiseaux. 
Rejoignant les communes de Plestin-Lès-Grèves ou encore 
Plouégat-Guérand, Pleyber-Christ a donc signé au printemps 
avec la LPO la convention “Un village pour les hirondelles”, et 
s’engage :

UN PROJET AGRIVOLTAÏQUE   

     DÉBATTU EN CONSEIL MUNICIPAL LE 16 MAI

Une enquête publique préalable au projet de ferme agrivoltaïque située aux lieux-dits Lohennec et Keranguen s’est déroulée du 18 mars 
au 19 avril sur la commune. Invité à donner son avis à l’issue de cette enquête, le conseil municipal a débattu de ce projet le 16 mai.

Le projet, porté par la société Green Lighthouse 
Developpement sur la ferme de Monsieur Eddie Hameury et 
Madame Sandrine Le Feur, à Lohennec, est présenté comme 
une solution pour la bonne atteinte des objectifs régionaux 
et nationaux de développement du photovoltaïque et de la 
production d’énergies renouvelables en général. Le projet 
s’étend sur 18.5 ha soit 35 % de la Surface Agricole Utile de 
l’exploitation. La surface de panneaux est de 6,2 ha, le taux de 
couverture de 38,5 %. Une étude d’impact a été réalisée sur 
les sites concernés, et 3 permis de construire déposés.
Tout en rappelant leur soutien au développement des 
énergies renouvelables et à l’installation de panneaux solaires 
sur des parcelles dégradées et des bâtiments existants, 
les élus du conseil municipal se sont majoritairement 
déclarés défavorables à ce projet sur la base de différentes 
considérations, notamment :
-  Le dernier positionnement de la Chambre d’agriculture de 

Bretagne sur l’agrivoltaïsme, qui insiste sur les nombreux 
points de vigilance à avoir et se dit « défavorable à ce type de 
projets » et en attente « d’un cadre adapté et de références 
suffisantes ».

-  Le fait que le décret d’application de la loi sur l’agrivoltaïsme 
n’ait été publié qu’en fin d’enquête publique, donc que le 
projet en question n’ait pas à se conformer aux contraintes 
listées dans ce décret, obligation qu’auront toutes les 
installations de ce type, sans exception, à l’avenir.

-  L’inquiétude sur le précédent qu’un tel projet pourrait créer : 
cette nouvelle activité pourrait inciter des agriculteurs 
à délaisser leur production au profit de l’installation 
de production énergétique et ainsi perdre du foncier 
agricole. Dans le cas étudié, le revenu tiré de la production 
photovoltaïque semble supérieur à celui de l’activité agricole.

-  L’inquiétude également sur l’impact sur les paysages 
qu’aurait le développement de ce type de projets sur notre 
territoire.

Le positionnement majoritaire du conseil municipal rejoint 
ainsi la délibération prise par la collectivité sur le recensement 
des Zones d’accélération des Energies Renouvelables (ZAENR), 
qui exclut les terres agricoles.

Les habitants comme les Services techniques de la 
commune seront donc invités à s’engager dans ces 
actions pendant trois ans, accompagnés par la LPO 
Bretagne.

1  –  À créer des conditions propices à l’installation des 
hirondelles sur son territoire : en installant des nichoirs 
sur les bâtiments communaux ; en favorisant la présence 
des insectes dont se nourrissent les hirondelles ; en 
maintenant des espaces humide, etc.

2  –    À ne pas perturber les hirondelles installées sur les 
bâtiments communaux ni détruire leurs nids.  

3  –  À sensibiliser au statut d’espèces protégées des 
hirondelles : par des actions de communication générale 
(via le bulletin municipal, la Gazette, le site internet de la 
commune, etc.), par la mise en place d’ateliers pour les 
scolaires et le grand public (ateliers de fabrication de nids 
par exemple), par l’accompagnement des particuliers... 
Un inventaire participatif sur la commune sera ainsi mis 
en place.
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École Jules Ferry
Projets de l’année 

EDUCATION 

     PHYSIQUE ET SPORTIVE

-  Rugby : 
Cinq classes de l’école ont bénéficié de six séances de 
« rugby à toucher » avec Benoît Postic, éducateur sportif 
et représentant du club de rugby de Morlaix. Un tournoi a 
été organisé le 25 juin 2024 pour que toutes les classes se 
rencontrent lors d’une journée sportive.

-  Savoir Rouler : 
Les trois classes de CM1 et CM2 ont été sensibilisées aux 
règles de sécurité routière en tant que piéton et cycliste. 
Apprentissage en classe, parcours et exercices pratiques 
ont été réalisés aux abords de l’école avec l’aide de Fanny 
Azjemberg et Kévin Bizien, tous deux parents d’élèves à l’école.

 RENCONTRES  

     LITTÉRAIRES - JOURNALISTIQUES

Dans le cadre de la Baie des livres à St Martin des Champs, 
des auteurs et autrices ont été reçus dans les classes CPCE 
bilingues et CM2. Durant le salon Contes Légendes et Fantasy 
de Pleyber-Christ, les classes de CPCE bilingues, CE1 et CE2 
ont reçu la visite de Renaud Marhic qui a présenté son univers 
et ses ouvrages.  Les CM2 et les CM1CM2 bilingues ont visité 
le site du télégramme Morlaix. Ils ont participé à la semaine 
de la presse. Des journaux de classe ont été rédigés pour 
appréhender au préalable les questionnements du journaliste.

CULTURE SCIENTIFIQUE  

     ET ENVIRONNEMENTALE

Les partenariats avec Morlaix communauté et les associations 
d'éducation à l'environnement locales se poursuivent pour 
toutes les classes de l’école : gestion des déchets, économies 
d’énergie, jardinage, biodiversité…
Une visite des ateliers de la fête de la science pour les CM1 et 
des expériences sur le parachutisme ont été proposées aux 
CE2, aux CM bilingues et CM2 de l’école.
Les CM2 se rendent à la cybercommune et profitent de la 
ludothèque de Porz Ruz.

CULTURE  

     ARTISTIQUE

Différents projets ont été menés avec le Patio de Morlaix dans 
toutes les classes comme la pratique du chant, d’instruments, 
de la sonorisation de films ou de livres.
La visite du musée de Landerneau a permis un travail sur 
l’exposition de l’artiste John Howe par les classes de CE1 et CE2.
Les CPCE bilingues et les CE2 ont visité la maison à Pondalez de 
Morlaix et étudié l’histoire de la ville. 
Les CP ont profité d’un spectacle de danse et les CE1 et CM1 
d’un concert avec les musiques de Debussy au théâtre de 
Morlaix.

 CITOYENNETÉ  

Des conseils de délégués de classe se tiennent tous les mois 
à l'école. L'occasion d'élaborer, de discuter et d'adapter les 
règles de vie collective.

CONTACT - RENSEIGNEMENTS - INSCRIPTIONS : 
Mail : ec.0290970X@ac-rennes.fr - Tél. 02.98.78.43.13
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École Robert Desnos
LE CARNAVAL  

     DU 29 FÉVRIER

Le carnaval du 29 février a été un véritable festival de couleurs 
et de créativité. Tous les enfants sont arrivés déguisés en 
princesses, pompiers, super-héros, fées, sorciers, écureuils, 
lapins, panthères, pirates, clowns, bouffons, squelettes, 
Pikachu et bien d'autres personnages encore. 
La diversité des costumes a transformé l'événement en une 
gigantesque farandole, remplie de joie et de rires, mettant en 
lumière l’imagination débordante des participants.

CONTACT - RENSEIGNEMENTS - INSCRIPTIONS :
Mail : ec.0290971y@ac-rennes.fr

CINÉMA   

     LA SALAMANDRE

Toute l’école s’est rendue à nouveau au cinéma La Salamandre 
à Morlaix à deux reprises :
Le lundi 22 janvier pour voir « A table » ! 
Plusieurs petits films au programme : Cœur fondant, Le 
génie de la boîte de raviolis, la soupe aux cailloux, la Traviata, 
compostage.
Le mardi 14 mai le programme était composé de trois films 
d’animation et avait pour nom : « quel cirque ».

PÂQUES

Puis, le 29 mars, juste avant les fêtes de Pâques, la cour de 
l'école s'est transformée en un véritable terrain de chasse aux 
œufs. Les enfants, excités et déterminés, se sont lancés dans 
la quête avec une énergie débordante. En un temps record, 
tous les œufs, soigneusement cachés, ont été découverts, 
suscitant des cris de joie et des rires éclatants.
La récolte a été abondante et les enfants ont ensuite procédé 
à un partage équitable, chacun savourant le plaisir de repartir 
avec sa part de trésor chocolaté. Cette chasse aux œufs a non 
seulement renforcé l’esprit de camaraderie, mais a également 
ajouté une touche de magie et de douceur à l'approche des 
fêtes de Pâques.

Merci à Karen Henderson



 Ju i l let  2024    1312    Ju i l let  2024

École St Pierre
PLACE AUX ARTS  

     INOUBLIABLE POUR LES CE/CM

La richesse des projets Dire-Lire-Ecrire menés de la maternelle 
au CM2 ce trimestre ont fait naître de précieux talents 
d’écrivains et d’illustrateurs.

LANGAGE DES ÉMOTIONS  

     ET ARTS VISUELS EN MATERNELLE

Les élèves de la classe de maternelle réalisent un travail 
sonore et visuel sur les émotions s’inspirant de différents 
artistes peintres et de diverses techniques plastiques. Leurs 
tableaux collectifs, de grande taille, sont reproduits et 
insérés dans un livre électronique qui donne à entendre des 
enregistrements évoquant leurs perceptions des émotions. 
Ce livre des émotions crée un lien entre les arts-plastiques et 
le langage oral.

 

CRÉATION  

     D’UN LIVRE “POP-UP”

Avec Alice Guer en GS/CP et CE1/CE2, chaque élève a pu 
rédiger et mettre en valeur son histoire imaginaire en réalisant 
son propre livre tout en s’initiant à l’art du Pop-Up en utilisant 
des techniques de collage, pliage et découpage minutieux. 
Pour accomplir ce travail, les enfants ont fait preuve de rigueur, 
de concentration, de persévérance. Ces séances ont aussi mis 
en lumière de beaux moments d’entraide et de partage. Le 
travail s’est terminé par un moment convivial entre Alice et les 
enfants, par la lecture de chaque œuvre.

 

DÉVELOPPEMENT  

     DE L'IMAGINAIRE

Avec Jannig Faujour et Marion Floch de l’association Melezour.
En CM, chaque élève a écrit son histoire en donnant la parole 
à un objet, héros du livre. Travail d'écriture autour d'un objet 
en le personnalisant, recherche de vocabulaire, orthographe, 
développement de l'imaginaire… Dans le cadre de recherches 
en arts visuels, sous la direction de Marion Floch illustratrice, 
les élèves ont illustré leur propre histoire (collage, dessin, 
peinture, pastels, feutres…). Un projet très riche qui a 
enchanté les enfants ! Dans le prolongement de ces projets, 
place sera maintenant donnée au travail de mise en voix et au 
partage des livres produits.

 RELAIS   

     DE LA FLAMME OLYMPIQUE

En partenariat avec L’UGSEL.
Grâce à une formidable synergie entre parents sportifs et 
équipe éducative, le vendredi 12 avril les élèves ont vécu 
une journée exceptionnelle, accueillant par un flashmob la 
flamme olympique de l’UGSEL transmise par les lycéens du 
Lycée professionnel agricole Ste Marie de Plouigneau puis la 
relayant en course à pied et à vélo jusqu’à l’école du sacré 
Cœur à St-Thégonnec. Sur le parcours, les coureurs ont fait 
une petite halte à l’EHPAD de Pleyber-Christ, où une boisson 
rafraichissante leur a été offerte.
Revivez l’évènement en images sur la page Facebook Ecole 
Saint-Pierre Pleyber-Christ.

 DES NOUVELLES   

     DE NOS CORRESPONDANTS ANGLAIS

Remise du courrier par les enfants et l’enseignante de l’école 
de Lostwithiel venus nous rendre visite à l’occasion du week-
end organisé par le Comité de jumelage.

La kermesse de l’école Saint-Pierre a eu lieu le dimanche 30 
juin.

CONTACT - RENSEIGNEMENTS - INSCRIPTIONS :
Mail : claudie.leven@e-c.bzh - Tél. : 02 98 78 43 22  
ou 06 81 84 99 30 - ecolestpierrepleyber.jimdofree.com 
https://ecolestpierrepleyber.jimdofree.com



14    Ju i l let  2024

PARTAGE  

     DE LA GALETTE DES ROIS

Les résidents de St Exupéry ont célébré la nouvelle année en 
partageant la galette des rois. Dans une ambiance chaleureuse 
et festive, ils ont dégusté cette délicieuse pâtisserie, cherchant 
les fèves et couronnant les rois et reines du jour. Ce moment 
convivial a permis de renforcer les liens entre les résidents, 
créant des souvenirs joyeux et partagés.

St Exupéry
VISITE  

     DE LA P’TITE FERME DE CAROLE

Lors de la visite à la p’tite ferme de Carole, les résidents ont 
eu l'opportunité de s'immerger dans la vie agricole. Cette 
expérience éducative et ludique a permis aux résidents de 
se reconnecter avec la nature et de découvrir les activités 
quotidiennes d'une ferme.

FESTIVAL  

     LES P’TITES FOLIES

Le festival Les P’tites Folies a 
été une véritable fête pour les 
résidents. Ils ont profité de 
concerts en plein air. Ce festival 
a offert une ambiance vibrante 
et festive, permettant aux 
résidents de célébrer la culture 
et la convivialité dans un cadre 
joyeux et accueillant.

SÉJOUR  

     À CONCARNEAU

Le séjour à Concarneau a été une aventure inoubliable pour 
les résidents de St Exupéry. Les promenades en bord de mer et 
les moments de détente ont offert des occasions précieuses 
de renforcer les amitiés et d'apprécier ensemble les richesses 
culturelles de cette belle ville côtière.

CONTACT - RENSEIGNEMENTS - INSCRIPTIONS :
Mail : claudie.leven@e-c.bzh - Tél. : 02 98 78 43 22  
ou 06 81 84 99 30 - ecolestpierrepleyber.jimdofree.com 
https://ecolestpierrepleyber.jimdofree.com
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Jumelage
JUMELAGE  

     LOSTWITHIEL

C'est encore avec un grand plaisir que nous avons accueilli nos 
homologues de Lostwithiel pour ce week-end de retrouvailles 
et de fête à Pleyber-Christ (4, 5 et 6 mai 2024).

Le programme que nous avons préparé restera pour tous un 
excellent souvenir des 45 ans de traditionnels échanges entre 
nos deux villes.

La visite du samedi matin sur le site de la Manufacture des 
tabacs, à Morlaix, restera dans les mémoires de tous. Pour 
les familles Pleybériennes, c'était également une première 
découverte de la restauration et la réhabilitation de ce joyau 
du patrimoine où travaillaient près de 1800 personnes en 
1740.

Nous tenons à remercier Morlaix Communauté, son Président, 
ainsi que Julien Kerguillec vice-Président à la culture, pour nous 
avoir permis « d'essuyer les plâtres » et tester en grandeur 
nature, cette initiative innovante et unique en France, qu'est 
l’Espace des Sciences.

Le samedi soir, à la salle des fêtes, le repas officiel, précédé 
des discours, a permis aux jeunes comme aux moins jeunes, 
de se défouler en musique et danses

Le lendemain, dimanche, au parc de Lostwithiel, dans le 
cadre de la « Journée du Printemps » organisée par le comité 
d'animation, après l'inauguration de « l'arbre de la solidarité 
et de la fraternité » un pique-nique familial a été proposé sur 
site.

La découverte à bord de véhicules anciens, de divers sites 
de la commune, comme la chapelle et son jardin sensoriel, 
les ruelles du centre-bourg, le château de Lesquiffiou, a été 
très appréciée. De retour au parc de Lostwithiel, diverses 
animations (jeux bretons, spectacle de clowns, trocs-plants...) 
ont complété cet après-midi festif.

La soirée était libre et axée sur les échanges en famille.

Le lundi matin, l'association « Au fil du Queffleuth et de 
la Penzé » a proposé de découvrir, sous forme de « rallye 
photos l'enclos à la loupe », la magnifique église St Pierre, 
afin d'apprécier les œuvres d’art mises en valeur par la 
restauration des retables, les tableaux et le renforcement des 
enduits extérieurs.

La « montée du clocher » a amené les familles anglaises à 
découvrir la commune sous un autre angle.

Un petit groupe a aussi profité d'échanger des courriers avec 
les élèves de l'école St Pierre, en présence de Sarah Kristovitch 
directrice de Lostwithiel Primary school, avant de rejoindre, 
après un bon séjour, la gare maritime de Roscoff, pour une 
traversée calme.

QUOI DE PLUS  

     BEAU QU'UN ARBRE

Chaque année, de 1944 à 1947, Monsieur Emile Thirion, 
Principal du collège de Provins (seine et marne), faisait livrer à 
titre gracieux, des caisses de matériel scolaire, afin de subvenir 
aux besoins d'une école Pleybérienne (privée ou publique ?).

Cette histoire anecdotique nous a été rapportée lors de 
notre déplacement avec le comité de jumelage, en 2023 
à Lostwithiel, par Anne Fenwick, d'origine Australienne et 
membre du comité Cornouaillais.

Nous sommes en relation avec les filles de Mr Thirion, et nous 
essayons de retrouver sur la commune de Pleyber-Christ et 
ses environs, des témoignages par le biais de rencontres avec 
des anciens élèves, et de personnes passionnées d'histoire 
locale, associations d'anciens combattants...
Afin d'étayer nos recherches, nous collectons tout témoignage 
physique, délibérations municipales, écrits, photos, etc.
(comite.jumelage.pleyber@gmail.com)

Il nous a donc semblé intéressant de vulgariser aujourd'hui ce 
geste de solidarité dont a fait preuve Emile Thirion, en temps 
de guerre.
La plantation et l'inauguration d'un « arbre de la solidarité et 
de la fraternité » sur le site du parc de Lostwithiel nous paraît 
ainsi avoir tout son sens. 

Merci à Karen Henderson, maire de Lostwithiel,  
de nous avoir fait l'honneur de sa présence au sein 

 de la délégation cornouaillaise.
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Résidence du Brug
EXTENSION  

     DU BÂTIMENT

L’extension du bâtiment pour la création d’une nouvelle salle 
animation est finalisée ! 
Plusieurs constats étaient à l’origine de ce projet :  
•  Une vision transformée de la vie en établissement où les 

liens sociaux, les temps d’animation, la préservation de 
l’autonomie ont pris une place accrue. Au-delà d’un lieu de 
soins, l’EHPAD est aussi et surtout un lieu de vie.  

•  L’évolution de la population accueillie et, en l’occurrence 
l’augmentation de la dépendance des résidents, induisaient 
un manque de place dans les parties communes. 

En réflexion depuis plusieurs années, ce projet s’est 
réellement amorcé en 2021. 

A la sortie de la crise sanitaire, une opportunité financière 
s’est présentée aux élus du CCAS et à la direction de 
l’établissement. En effet, le Plan national de relance et de 
résilience (PNRR), adopté le 27 avril 2021, a permis l’octroi 
d’une subvention d’aide à l’investissement. 
Le permis de construire a été déposé en novembre 2021. 
La conception du bâtiment et le suivi du chantier ont été 
réalisés par le Cabinet LAAB Architectes. Des considérations 
environnementales et écologiques ont été prises en compte 
dans le choix des matériaux. En effet, le bâtiment est en 
isolation bois-paille, matériau naturel, renouvelable et 
biodégradable, qui permet d’améliorer le confort thermique 
et de réduire les besoins en chauffage.
Les travaux ont duré un an : d’avril 2023 à avril 2024. 
La construction s’est déroulée dans les délais impartis et le 
rythme de vie des résidents a été pris en compte dans la 
planification des interventions. Pour le bonheur des résidents 
et des professionnels, la Résidence du Brug est désormais 
dotée d’une salle d’animations et de petits spectacles, d’un 
salon détente télévision et d’une cuisine thérapeutique. Le 
bâtiment a été créé sur la façade de locaux collectifs existants, 
pour les compléter, et s’insère dans un espace libre entre 
les ailes des chambres. Il donne accès à une terrasse et un 
parc verdoyant où vivent des moutons. Le tout représentant 
désormais 147m².
Ces nouveaux espaces de vie sont une vraie plus-value pour 
la Résidence du Brug.

Des animations quotidiennes y sont proposées : lecture du 
journal tous les jours, breton le lundi, remue-méninges le 
mardi, ateliers pâtisseries et ateliers dessins le jeudi, gym 
douce le vendredi, jeux de société le samedi. En complément, 
de nombreuses animations, sorties et évènements sont 
proposés : médiation animale, art floral, animations 
musicales, activités manuelles, balades extérieures, triporteur, 
Tovertafel, spectacle de magie…
Par ailleurs, cet agrandissement permet d’ouvrir l’EHPAD 
sur l’extérieur : des conférences, ouvertes à tous, y sont 
désormais organisées.  
Et, il semblerait que les résidents apprécient avoir un peu 
d’espace et de calme pour leurs parties de dominos en fin de 
journée ! 

CONTACT - RENSEIGNEMENTS - INSCRIPTIONS :
Séverine Kerouanton - 02.98.78.44.60 
animation@residence-brug.fr
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20 ANS  

     DE L'EHPAD

C’est le 6 novembre 1974 que l’histoire de la Résidence du Brug 
commence… Pour répondre à la demande de la population 
locale qui souhaite vieillir sur la commune, un foyer logement 
de 64 places (48 chambres seules et 16 chambres doubles) 
ouvre ses portes. Il est construit à deux kilomètres du centre-
bourg, sur les terres léguées par Monsieur François COAT, 
ancien maire et conseiller général. 
Depuis sa création, la Résidence du Brug est un établissement 
public territorial, géré par le CCAS de Pleyber-Christ.
Au début des années 1990, le bâti et le statut du foyer 
logement s’avèrent inadaptés à la population accueillie. Le 
CCAS décide de construire un nouveau bâtiment. 
Le 18 juin 2004, 65 résidents permanents et 2 temporaires 
font leur entrée dans les nouveaux locaux. Les chambres 
individuelles, toutes équipées d’une salle de bain, sont 
synonyme d’un confort amélioré. La cuisine centrale, gérée 
par la commune, est intégrée dans l’établissement : elle 
fournit les repas des résidents mais aussi des écoles primaires, 
du centre de loisirs et du foyer de vie St Exupéry.
En 2007, la Résidence du Brug se voit conférer le statut 
d’EHPAD.
Au fil des années, l’établissement a évolué : création d’une 
unité de vie protégée de 12 places pour l’accompagnement 
de résidents présentant des troubles cognitifs, installation 
d’une salle de bain Snoezelen, investissement d’une Tovertafel 
(outil thérapeutique et ludique) … Et récemment, l’extension 
du bâtiment pour la création d’une nouvelle salle animation.
L’année 2024 marque donc les 20 ans du nouveau bâtiment. 
Pour festoyer cet évènement, un après-midi convivial a 
été organisé le 22 juin à la Résidence. Résidents, familles, 
professionnels, bénévoles et membres du CCAS ont profité 
d’une animation musicale et d’un goûter crêpes. Un agréable 
moment ponctué de sourires, de gourmandises et de 
retrouvailles. 

LE MOT DU MAIRE   

La situation financière des EHPAD reste une 
préoccupation majeure. Plus de 330 établissements 
bretons, dont le nôtre, ont rejoint le mouvement 
des « EHPAD en résistance » pour alerter sur cette 
situation. Les élus et administrateurs engagés y 
dénoncent le report continuel d’une loi sur le grand 
âge, sans cesse repoussée, laissant les élus locaux 
gérer seuls la situation, mais aussi l’augmentation 
des dépenses instaurées par l’Etat - Ségur, prime 
Grand Age, revalorisation du point d’indice -, 
mesures essentielles pour nos personnels, mais 
qui ne sont pas compensées par les dotations. 
Encore grevée par l’augmentation des coûts de 
l’énergie et de l’alimentation, la charge supportée 
par les établissements est ainsi de plus en en plus 

lourde, et les budgets déficitaires se succèdent. 
Les élus mobilisés refusent de faire supporter aux 
seules familles ces augmentations de charges, ce 
qui serait intenable au vu de la réalité des petites 
retraites de notre territoire. L’Etat ne conteste ni 
les chiffres ni le diagnostic, mais n’apporte à ce 
jour aucune réponse qui nous permette d’entrevoir 
le bout du tunnel. Nous sommes tous concernés, 
même les communes n’ayant pas d’EHPAD sur 
leur territoire, car c’est bien de l’accueil de tous 
nos anciens qu’il s’agit : cette mobilisation s’inscrit 
donc dans un objectif de défense du bien commun 
et des droits fondamentaux des personnes âgées 
que nous accueillons.
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Associations
FÊTE  DU PRINTEMPS

La deuxième édition de la fête du printemps 
a eu lieu au parc de Lostwithiel le dimanche 5 
mai dernier, sous de belles éclaircies.
L’idée de cette fête est tout d’abord de 
fêter ensemble l’arrivée du printemps, 
dans ce parc très apprécié des Pleybériens 
mais aussi d’autres voisins ou voyageurs 
qui s’y arrêtent pour s’y défouler et 
profiter des différentes structures, pour 
buller ou pique-niquer. 
Cette journée a commencé par un 
temps de nettoyage de la nature avec la 
coopération du CMJ (conseil municipal des 
jeunes) et l’installation des stands de troc-
plants, et des exposants d’art pour toute 
la journée. 
Cette année, pour plaire à nos amis anglais 
du jumelage avec Loswithiel (petite ville de 
Cornouaille), l’association VELT est venue 
à la fête avec une quinzaine de véhicules 
anciens. Des musiciens et chanteurs ont 
animé le début de la fête.
Après un pique-nique, nous avons 
proposé, l’après-midi, différentes activités 
en partenariat avec plusieurs associations 
pleybériennes : une petite randonnée, 
guidée par March’Arrée, et qui pouvait être 
suivie aussi en vélo triporteur grâce aux 
bénévoles de Amicyclette. L’association Au 
Fil du Queffleuth et de la Penzé a proposé 
des ateliers-nature pour les enfants et les 
plus grands.
Il y avait des jeux, un stand de maquillage, 
une buvette, de délicieuses crêpes et, pour 
terminer cette journée, nous avons invité 
tout le monde à assister à un spectacle 
joyeux et sensible, niché dans le fond du 
parc, sous les arbres, à l’abri des passages.
Cette fête du printemps a d’abord pour but 
de rassembler : les associations coopèrent 
et se rencontrent, le gens échangent des 

graines, des plants de fleurs, les enfants 
courent et les adultes discutent, pique-
niquent ensemble…
Et cette année, la fête était d’autant plus 
belle qu’elle était décorée par les 485 
fanions, cousus par les Pleybériens et 
Pleybériennes volontaires, qui ont répondu 
avec beaucoup d’enthousiasme au projet 
collectif lancé par le Comité d’animation 
de réaliser une gigantesque guirlande à 
fanions. Les fanions ont été assemblés par 
la section couture de l’association ASC et 
c’est plus de 160 mètres de guirlande qui 
ont été accrochés d’arbres en arbres dans 
le Parc de Lostwithiel.
Nous réinstallerons la guirlande pour la 
fête de la musique et d’autres fêtes ou 
kermesses à Pleyber-Christ, mais nous la 
retrouverons aussi au printemps prochain, 
pour une nouvelle fête du printemps !
Le Comité d’animation de Pleyber-Christ

CONTACT :  
comité-animation-pleyber@laposte.net
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Au Fil
LE JARDIN SENSORIEL   

     PREND FORME

Au fil du Queffleuth et de la Penzé 
accompagne la commune dans la 
conception d’un sentier d’interprétation 
qui intègre la création du jardin 
sensoriel situé à côté de la Chapelle 
du Christ. L’association March’Arrée est 
également un partenaire privilégié de 
ce projet. Le jardin sensoriel se veut à la 
fois un jardin des couleurs, des odeurs 
et des bruits grâce à la plantation de 
presque 1000 vivaces mais également 
un jardin ludique avec la possibilité 
de le parcourir pieds nus. En 2024, les 
aménagements se sont poursuivis. Un 

tunnel en osier vivant à l’entrée du 
jardin a été tressé en mars. Une clôture 
en ganivelles a été installée en mai pour 
bien délimiter le jardin. Les panneaux 
avec le nom des plantes créés par les 
jeunes en Service Miliaire Volontaire 
ont également été posés. Il reste encore 
à créer quelques structures en bois 
pour finaliser le sentier pieds nus qui 
traverse le jardin. Au fil du Queffleuth 
a accueilli en stage Lauriane Léa en 
BTS Gestion et Protection de la Nature 
(ESA) qui s’est beaucoup investie sur les 
aménagements de cet espace.

du Queffleuth et de la Penzé

LE PROGRAMME   

     DES ANIMATIONS DE L’ÉTÉ

Au fil du Queffleuth et de la Penzé propose pendant les vacances des balades nature ou des ateliers, entre 
Carantec et Monts d’Arrée. Certaines animations ont lieu sur Pleyber-Christ.

 INSCRIPTIONS OBLIGATOIRES : 02 98 78 45 69 - afqp29@gmail.com

COUP DE JEUNE  

     SUR RIBOUL POTIC

Le circuit d’interprétation "Riboul Potic" a été créé en 2009 par Au fil du Queffleuth. Au 
départ du Pleen au Cloître-Saint-Thégonnec, il traverse les communes de Pleyber-Christ 
et de Plourin-lès-Morlaix. Le livret de découverte du sentier est aujourd’hui épuisé et 
certaines étapes sont obsolètes car le paysage a évolué en 15 ans.

Au fil du Queffleuth a missionné un groupe d’étudiantes en BTS Gestion et Protection de la 
Nature au Lycée agricole de Suscinio pour repenser la valorisation de ce circuit. Afin d'affiner 
le projet, les étudiantes ont lancé une enquête qui est accessible sur notre page Facebook 
(Association Au fil du Queffleuth et de la Penzé) et sur notre blog (aufilduqueffleuthetdelapenze.
over-blog.com). Merci de prendre quelques minutes pour y répondre. Elles recherchent aussi 
des témoignages, anecdotes, photos, contes, dictons et illustrations pour faire découvrir cette 
vallée du Queffleuth différemment et de manière sensible. 

CONTACT : afdqprojettutore@gmail.com

L’enclos à la loupe
Ven. 26 juil. < 10h-15h
Une animation ludique pour découvrir 
en famille ou entre amis l’enclos 
paroissial de Pleyber-Christ tout juste 
restauré, au travers de défis photos !  
Et, en prime, la montée au clocher 
pour les plus téméraires !
Rdv dans les locaux d’Au fil du 
Queffleuth et de la Penzé, place de 
l’église. Durée : 1h.
5 € par groupe.

Le petit peuple des rivières
Mer. 21 août < 14h-16h30
Munis d'une épuisette et bottes aux 
pieds, venez découvrir le monde 
fascinant des rivières et des animaux qui 
y vivent sur une balade boisée de 2 km. 
Rdv, à 14h, sur le parking du circuit 
Riboul Potic, au lieu-dit du Pleen, 
au Cloître-St-Thégonnec.
Animation gratuite 
(Dans le cadre du programme d’action Trame 
Verte et Bleue d’An Dour avec le soutien de 
l’Union Européenne, de la Région et de Morlaix 
Communauté.)

Artiste de la nature
Ven. 30 août < 14h-16h
La nature a tant de couleurs, de 
formes, de matières à nous faire 
découvrir. Sur le chemin de la Justice, 
petits et grands pourront s'initier à l'art 
de la nature.
Rdv, à 14h, au parking de la Justice.
Tarifs : 5€ / 10€ (famille de 4 max.) / 2€ 
(-12 ans) / 3€ (adhérent).

Programme 
complet
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Morlaix Communauté

LES RUES   

     EN SCÈNES 

Les Rues en scène jouent les prolongations à 
la rentrée !
Pour cette édition 2024, les Rues en scène se 
joueront à Pleyber-Christ le 1er septembre au 
parc du Bot-on, à Garlan le 8 septembre, et à 
Plouégat-Moysan le 15 septembre.
Place au spectacle vivant, aux arts de rue dans 
toute leur diversité, à travers ces spectacles de 
qualité, gratuits et tout public, qui rassemblent 
chaque année des centaines de spectateurs, 
habitants fidèles comme visiteurs curieux. 
PROGRAMME COMPLET SUR : 
www.morlaix-communaute.bzh  
(à partir du mois de juillet)

Exposition « À l'abordage, corsaires et pirates en baie de Morlaix » 
à la Maison Penanault - Du 26 juin au 2 novembre 2024

Hippolyte Romain, directeur artistique et animateur pendant 17 ans du Jardin d’Acclimatation à Paris, est peintre et 
dessinateur, écrivain, auteur de pièces de théâtre et conférencier. Il partage son travail artistique (croquis, peintures et 
objets) autour de l’imaginaire corso-pirate à travers une exposition à la Maison Penanault. 

L’ESPACE DES SCIENCES  

     A OUVERT SES PORTES LE 2 JUILLET !

Sur 2 400 m2, au cœur de l’ancienne Manufacture des tabacs, l’Espace 
des sciences de Morlaix a ouvert ses portes. En parcourant les huit salles 
d’exposition, grâce à une scénographie conçue pour aiguiser votre curiosité, 
vous accéderez au plaisir de la découverte scientifique dans toute sa richesse 
et sa diversité, à partir d’observations, d’expérimentations, d’expériences 
ludiques, de multimédias…Votre visite vous révèlera un patrimoine industriel 
exceptionnel, d’extraordinaires machines restaurées, ainsi que l’histoire des 
hommes, des femmes et des enfants qui ont travaillé pendant trois siècles 
dans ce site morlaisien emblématique, véritable palais de l’industrie.
www.espace-sciences-morlaix.org

TISS’ÂGES  

L’habitat partagé solidaire, vous connaissez ?
C’est une solution solidaire et sociale qui 
favorise l’accès à un logement par du lien 
social et des échanges volontaires, réciproques 
et non lucratifs. Plus qu’un logement, ce 
dispositif permet aux jeunes et aux accueillants, 
propriétaires ou locataires, d’adhérer à un projet 
associatif, à un dispositif solidaire et d’être 
accompagnés tout au long de la période de 
cohabitation par des professionnels compétents.
Morlaix Communauté, en partenariat avec le 
CCAS de Morlaix et L’AILES, a ainsi pour objectifs 
de rompre l'isolement et la solitude des seniors 
tout en développant une offre d'hébergement 
à bas coût pour les jeunes (actifs, en 
formation, stagiaires, apprentis…).Pour plus de 
renseignements : Permanences tous les lundis 
au FJT Ker Yaouennic sur RDV.
CONTACT : 02 98 44 45 18 / tissages@ailes29.org

DIRECTION LA PLAGE  
Cet été, prenez le car direction la plage, c’est gratuit ! Du 6 juillet au 30 août, 
trois lignes du réseau Linéotim (lignes 20, 28 et 30) offrent une desserte 
de toutes les communes du littoral depuis Morlaix. Elles sont gratuites, et 
facilement repérables grâce à leur habillage spécifique. Bien pensées, elles 
assurent aussi les correspondances avec les trains en gare de Morlaix et 
avec le service de navette estivale mis en place à Carantec, Plougasnou et 
Locquirec (desserte gratuite des plages, ports et centre-bourgs, 7 jours/7 
pendant l’été).
POUR PLUS DE RENSEIGNEMENTS : www.lineotim.com
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PLUi-H
LE PLUI-H DE MORLAIX COMMUNAUTÉ    

     ÉVOLUE : PARTICIPEZ !

Le Plan Local d’Urbanisme 
intercommunal valant Programme 
Local de l’Habitat (PLUi-H) est un 
document de planification urbaine à 
l’échelle des 26 communes de Morlaix 
Communauté.

Le PLUi-H de Morlaix Communauté 
évolue : Deux procédures d’évolution 
sont en cours : une révision n°2, 
prescrite le 08 avril 2024, par le Conseil 
de Communauté et une modification 
n°2, engagée le 26 mars 2024, par le 
Président de Morlaix Communauté. 

Dans un premier temps, la modification 
n°2 a pour but d’ajuster le document 
d’urbanisme cadre selon les projets 

en cours ou à venir. Par exemple, 
un projet d’habitat sur un terrain 
aujourd’hui dédiée à de l’activité ou 
à de l’équipement, peut faire l’objet 
d’une demande dans le cadre de la 
modification n°2. Cette procédure 
s’achèvera à la fin de l’année 2025. 

Dans un second temps, la révision n°2 
a pour but de retravailler globalement 
le Projet d’Aménagement et de 
Développement Durable, et l’ensemble 
des autres pièces composant le PLUi-H, 
en prenant en compte les nouveaux 
objectifs nationaux de réduction 
d’artificialisation et de consommation 
des sols et les ambitions portées 
par le projet de territoire de Morlaix 
Communauté. Des demandes 

concernant la constructibilité d’un 
terrain agricole ou naturel ou bien le 
classement d’un bois peuvent faire 
l’objet d’une demande dans le cadre de 
la révision n°2. 
Cette procédure s’achèvera au début 
l’année 2028.

Des dossiers de concertation publique 
présentant les objectifs de chacune 
des procédures d’évolution sont 
consultables au siège de Morlaix 
Communauté ou bien sur le site 
internet : www.morlaix-communaute.
bzh/mon-quotidien/urbanisme/
p a r ti c i p e r - a - l e l a b o ra ti o n - d e s -
documents-durbanisme/evolutions-
du-plui-h/

Le PLUi-H de Morlaix Communauté évolue : par9cipez !  
Le Plan Local d’Urbanisme intercommunal valant 
Programme Local de l’Habitat (PLUi-H) est un 
document de planifica(on urbaine à l’échelle des 
26 communes de Morlaix Communauté. 

Le PLUi-H de Morlaix Communauté évolue : 

Deux procédures d’évolu(on sont en cours : une 
révision n°2, prescrite le 08 avril 2024, par le 
Conseil de Communauté et une modificaHon n°2, 
engagée le 26 mars 2024, par le Président de 
Morlaix Communauté.  

Dans un premier temps, la modifica(on n°2 a pour 
but d’ajuster le document d’urbanisme cadre selon 
les projets en cours ou à venir. Par exemple, un 
projet d’habitat sur un terrain aujourd’hui dédiée à 
de l’acHvité ou à de l’équipement, peut faire l’objet 
d’une demande dans le cadre de la modificaHon 
n°2. Ce?e procédure s’achèvera à la fin de l’année 
2025.  

Dans un second temps, la révision n°2 a pour 
but de retravailler globalement le Projet 

d’Aménagement et de Développement Durable, et 
l’ensemble des autres pièces composant le PLUi-H, 
en prenant en compte les nouveaux objecHfs 
naHonaux de réducHon d’arHficialisaHon et de 
consommaHon des sols et les ambiHons portées 
par le projet de territoire de Morlaix Communauté. 
Des demandes concernant la construcHbilité d’un 
terrain agricole ou naturel ou bien le classement 
d’un bois peuvent faire l’objet d’une demande dans 
le cadre de la révision n°2. Ce?e procédure 
s’achèvera au début l’année 2028. 

Des dossiers de concertaHon publique présentant 
les objecHfs de chacune des procédures d’évoluHon 
sont consultables au siège de Morlaix 
Communauté ou bien sur le site internet : 
www.morlaix-communaute.bzh/mon-quoHdien/
urbanisme/parHciper-a-lelaboraHon-des-
documents-durbanisme/evoluHons-du-plui-h/ 

 

Période de concerta(on

Début 2028 
ApprobaHon de la 

révision n°2

Printemps 2027 
Enquête publique

Fin 2026 
Arrêt de l’étude et 

bilan de la 
concertaHon

8 avril 2024 
PrescripHon de la 

révision n°2

26 mars 2024 
Engagement de la 
modifica(on n°2 

Fin 2024 
Fin de l’élaboraHon 
du dossier et bilan 
de la concertaHon 

Printemps 2025 
Enquête publique

Fin 2025 
ApprobaHon de la 
modifica(on n°2
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OPPOSITION MUNICIPALE    

     NE PAS ROMPRE AVEC LE MILIEU RURAL

Dans les 5 prochaines années, un très grand nombre 
d’agriculteurs partirons à la retraite à Pleyber-Christ. Ce sont des 
exploitations qui vont chercher repreneurs dans un contexte 
de crise inédite. Face à ce constat, il faut donner des signes 
positifs aux générations actuelles et futures en soutenant les 
projets agricoles quels qu’ils soient. Lorsque la loi EGALIM 
encourageait les communes à privilégier les agriculteurs locaux 
pour l’approvisionnement de la restauration collective, la 
majorité municipale a décidé d’orienter de l’argent public dans 
l’investissement de deux serres, qui devaient servir à fournir 
des produits pourtant déjà présents sur le bassin agricole 
morlaisien. Les recommandations que la Maison de la Bio 
(MAB) avait faites à la majorité pour relever de vrais objectifs 
n’ont d’ailleurs jamais été suivies. Des dizaines de milliers 
d’euros affectés à ces serres ont disparus avec la tempête 
Ciaran. Cet argent, nous demandions pourtant à l’époque qu’il 
soit affecté à des dépenses plus utiles en matière de résultat 
pour le soutien à nos agriculteurs communaux. La réalité de la 
crise agricole est bien trop sérieuse pour rester les yeux fermés. 
Lors des manifestations agricoles, nous aurions apprécié 
observer plus d’engagement et de soutien de notre commune 
envers ses agriculteurs. Nous déplorons également que depuis 
2020, plus aucun conseiller délégué ne fasse le tour régulier 
des chemins et petites routes qui relient entre autres les fermes 

de notre commune. C’est aussi cela, éprouver de l’attention 
pour le monde rural. Enfin nous avons été étonnés de certaines 
positions de la majorité sur des sujets qui concernent l’intérêt 
collectif du territoire et dont l’environnement, l’écologie 
et même l’agriculture ont été peu pris en compte. Sur un 
même secteur géographique, nous avons eu à voter pour le 
développement d’une carrière dont l’agrandissement est très 
controversé par les associations environnementales et qui 
autorise la destruction de dizaines d’hectares de parcelles 
agricoles et naturelles de manière irrévocables. Et à moins 
de 1km de ce projet, l’exécutif a demandé à son conseil de 
donner un avis défavorable (sans vote…) sur un projet de ferme 
agrivoltaïque innovant dont la production pourrait fournir tous 
nos foyers et plus en énergie décarbonée tout en maintenant 
une agriculture tout entière. Pourtant, le développement des 
énergies renouvelables et le soutien aux agriculteurs étaient 
dans le programme de campagne de la majorité en place. 
Nous nous interrogeons sur les motivations profondes de 
ces décisions contradictoires. Nous préférons voter pour des 
projets ayant une résonance sur les grands enjeux d’avenir que 
sur des projets dont l’intérêt direct reste à prouver, comme 
cela a pu être le cas avec les serres communales ou encore 
l’agrandissement de la mairie en botte de paille. L’argent public 
est précieux, ne l’oublions pas. 

FRELON ASIATIQUE :    

     CAMPAGNE DE PIEGEAGE

Cette année, la mairie a proposé une réunion publique sur le thème de la lutte contre 
le frelon asiatique. Cette réunion animée par Jean-Paul LE BIHAN apiculteur sur la 
commune, a permis de comprendre les dangers que représente cet insecte sur le 
territoire communal. Environ 40 personnes ont pris part à cette réunion.
Le frelon asiatique est une espèce exotique envahissante qui a colonisé tout le pays en 
20 ans. Sa présence représente un danger pour la population, à cause des nids présents 
dans les zones habitées et non visibles. C’est aussi un prédateur pour tous les insectes 
qu‘il tue pour nourrir ses larves, et donc une menace pour la biodiversité. Les abeilles 
mellifères sont particulièrement attaquées par cet insecte, et les pertes de colonies pour 
les apiculteurs sont importantes (environ 30 % des abeilles disparaissent tous les ans).
Pour réduire sa propagation, il est nécessaire de piéger au printemps les reines qui vont 
fonder de nouveaux nids. Au cours de la réunion, un piège sélectif a été présenté. Celui-
ci ne capture que les frelons asiatiques.
Le couvercle sélectif est vissé sur un bocal, dans lequel on met un matériau (éponge ou 
mieux, billes d’argiles) qui va absorber le produit attractif. Le 1er frelon capturé et restant 
vivant va en attirer d’autres.
Au total, 85 pièges ont été distribués aux pleybériens, qui étaient invités à faire retour 
de leur piégeage, via une grille à compléter chaque semaine du 1er avril jusqu’au 31 mai. 
Une vingtaine de grilles de comptage ont pour l’instant été déposées en mairie.
Si le piégeage n’a pas été efficace en avril à cause de températures trop fraîches, le mois 
de mai a été plus favorable. Le décompte actuel, en attendant les retours manquants, 
est de 279 reines capturées !
Merci à tous les pleybériens qui ont participé à cette action préventive, qui sera 
renouvelée en 2025.
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Médiathèque

Lire / Lenn

Livre adulte :
Corps de ferme
D’agnès de Claireveill
Dans une ferme, rien n’échappe aux animaux, 
qui prennent note des agissements des humains. 
La vache, la chienne et le chat témoignent de la 
tragédie qui se déroule sous leurs yeux au sein de 
la famille de leurs éleveurs et maîtres. Un roman 
poignant, drôle et original qui offre aux animaux la 
parole et leur point de vue.

Lire / Lenn

BD jeune :
La longue marche des dindes
De Léonie Bischoff
L’été 1860 au Missouri, Simon Green est un cancre 
de 15 ans qui quadruple son CE1. Pendant les 
vacances, il décide d’emmener un troupeau de mille 
dindes jusqu’à la ville de Denvers où elles valent 
beaucoup plus cher. En route, il fait la connaissance 
de Bidwell, un vieil ivrogne et Jabeth, un esclave en 
fuite. Une très jolie histoire pleine de bienveillance et d’optimisme.

DVD

Dump Money
De Craig Gillespie
L’incroyable histoire vraie d’un homme ordinaire et de 
ses followers qui ont ébranlé Wall Street en misant 
sur GameStop, une entreprise à laquelle personne ne 
croyait. En engageant toutes ses économies sur un 
pari fou, Keith Gill et ceux qui décident de le suivre, 
vont gagner beaucoup, beaucoup d’argent : Wall 
Street a ses nouveaux loups. Mais ce qui enrichit les 
uns appauvrit les autres, et les milliardaires des fonds d’investissement ne 
vont pas tarder à riposter… Un film inspiré d’une histoire vraie qui nous fait 
découvrir le monde de la spéculation boursière.

Jeux de société

Kluster
Les pierres magnétiques sont réparties équitablement 
entre les joueurs, qui doivent placer à tour de rôle une 
pierre dans la zone délimitée par la corde. Le premier à 
poser toutes ses pierres l’emporte. Mais attention, lorsque 
des pierres s’aimantent lors du tour d’un joueur, il les 
ramasse ! Un jeu simple et efficace pour tous les âges..

Revue

Mon quotidien
De Michel Hazanavicius
Ce magazine d’actualité destiné aux enfants (mais 
pas qu’eux !) permet de découvrir l’actualité de 
manière ludique. Les sujets traités sont variés et 
d’actualité. Par ailleurs toutes les semaines, un 
hors-série en anglais permet aux enfants (mais 
pas qu’eux !) de découvrir des reportages sur 
l’Angleterre : culture, société…

COUPS DE  COEUR /  D IABOU

 HERBORISTERIE 

La médiathèque, en partenariat avec 
l'école bretonne d'herboristerie, 
propose un cycle d'ateliers autour 
des plantes. En mars, une première 
rencontre avec Isabelle VERNY 
MATHIEU a permis de (re)découvrir 
les plantes et leurs vertus. Le public a 
testé ses connaissances en manipulant 

des plantes (fraîches ou sèches) tout en écoutant les précieux 
conseils de l'animatrice. Chacun a eu la liberté de poser toutes 
les questions en lien avec des pratiques autour des plantes.

LÉGENDES & FANTASY 

Partenaire du salon Contes, Légendes 
& Fantasy, la médiathèque a proposé 
quatre ateliers de dessins destinés aux 
jeunes de la commune. Grâce à des 
ouvrages acquis par la bibliothèque, les 
jeunes dessinateurs ont pu réaliser leur 
dragon. Le centre de loisirs ainsi que 

le local jeunes ont également participé à ces ateliers. Ainsi 
plus d'une quarantaine de dessins ont été croqués durant ces 
quatre séances. Tous les dessins ont ensuite été exposés sur le 
Salon ainsi qu'à la médiathèque au mois de Mai.

VIC DE SABLE 

Mardi 5 mars, l'artiste brestois Vic de 
Sable est venu fêter la première année 
de la sortie de l'album Ici et Maintenant. 
Pour l'occasion, le chanteur était 
accompagné de Maïwenn Le Jehan, 
violoncelliste. Durant une heure, les 
deux musiciens ont repris la plupart 
des titres de l'album de Vic de Sable. 
La participation du public a permis une 

rencontre pleine d'émotion autour des textes du chanteur, 
qui fait la part belle à l'amour et aime à célébrer la vie.

POPOTE ET MOI AVEC LYDIE

15 personnes étaient réunies à Porz 
Ruz afin de participer à l'atelier Popote 
et Moi de Lydie. L'idée de cet atelier est 
de découvrir que la cuisine improvisée 
permet de se détendre, de passer un 
moment ensemble autour de créations 
culinaires. Ici, pas de recette à suivre 
mais des consignes...originales :  la 
pomme part en balade ! Pendant deux 
heures, les participants ont échangé, 
discuté autour de leurs pratiques et 
de leurs relations avec la nourriture. 

Beaucoup de plaisirs, de rires et de points communs ont 
émergé durant l'atelier mené avec dynamisme par Lydie.
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Saison 2024 

 

Flashez-moi

-----------------------------------------------------------------------

Salon des amateurs
Salon des artistes pleybériens

du 14 septembre au 28 septembre 2024
(vernissage le 13 septembre à 18h30)

-----------------------------------------------------------------------

Paulina AUBEY  
Artiste plasticienne Lego Pop  

Du 17 novembre au 15 décembre 2024
(vernissage le 16 novembre à 18h30)

-----------------------------------------------------------------------

Olivia LOMENECH GILL
Artiste illustratrice

Du 30 juin au 31 août 2024
(vernissage le 29 juin à 18h30)

Expo d’été

Expo d’automne
(Clôture de saison)


